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下午3时15分开会。

议程项目116（续）

振兴大会工作

振兴大会工作特设工作组的报告(A/67/936)

决议草案(A/67/936，第79段)

主席（以英语发言）：成员们记得，大会于

2012年10月11日在其第23次全体会议上，以联合辩

论的形式审议了议程项目115和议程项目116。

我们今天下午共聚在此，目的是审议并核准

振兴大会工作特设工作组的研究结果。在大会第67

届会议期间，我的好朋友、埃及常驻代表穆塔兹·

艾哈迈丁·哈利勒大使阁下干练地主持了该工作组

的工作，他是我有幸共事过的最有技巧的外交官之

一。在我发言的开始，我要衷心感谢他和他的同事

们专心致志，努力加强大会的作用、权威、效力和

效率。  

工作组的报告（A/67/936）总结了过去几个月

中举行的六次会议的成果。实质性讨论分为两个部

分：一般性辩论和交换意见，之后围绕工作组主席

确定的四个专题组举行了一系列会议，讨论了一些

具体问题。

第一个专题组的侧重点是大会的作用和权威及

其与联合国其它主要机关以及联合国系统之外其它

集团和组织之间的关系。讨论期间特别强调，必须

更好地利用《联合国宪章》赋予大会的广泛特权，

特别是在涉及就维和相关问题与安全理事会加强互

补以及就推动2015年后可持续发展议程与经济及社

会理事会加强互补的时候。

工作组还强调，必须在一定程度上以7月6日协

商一致通过的题为“联合国与全球经济治理”的具

有里程碑意义的第67/289号决议的条款为基础，深

化与非正式政府间集团的关系。该决议确定大会是

20国集团与其它联合国会员国之间进行定期互动的

主要渠道，由此为今后就全球经济、金融和贸易问

题加强协调奠定了基础。

工作组讨论的第二个专题组涉及工作方法、执

行决议和精简议程等重要技术性问题，此外还有全

体会议和各主要委员会中更省时和更可靠的投票办

法，包括选举委员会主席的办法。专题辩论问题也

得到了关注，我欣见，文件A/67/936第79段所载决

议草案执行部分第7段
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“确认就当前对国际社会至关重要的议题

举行包容性互动专题辩论的意义，并邀请大会

主席继续这一做法”。

我谨借此机会，衷心感谢在第六十七届会议期

间参加了此类活动的众多会员国。我认为，每一个

会员国都帮助推动了振兴进程，由此展现了大会独

特的号召力。主要议题包括：国际刑事法庭在和解

中的作用、联合国与全球经济治理、和平解决非洲

冲突、可持续发展与气候变化、文化与发展、创业

促进发展、青年的教育以及不平等问题等等。

再过不到两周，我将召开第六十七届会议的最

后一次专题辩论，议题是信用评级机构在国际金融

体系中的作用。该次辩论将为大会提供一次前所未

有的机会，与重要国际专家、学者、评级机构高级

主管以及其它金融实体接触交流。届时我们将能够

评估总结已采取的改革措施，并且讨论可能有必要

采取的其它措施，以便建立整个国际社会能从中受

益的更客观、更可靠的评级系统。

属于工作组讨论范围的第三个专题组的中心内

容是审查大会在秘书长以及联合国系统其他行政首

长遴选和任命过程中的作用和责任。正如工作组的

报告所强调的那样，加强这一进程的包容性和透明

度，使大会更早地参与进去，同时铭记《联合国宪

章》第九十七条所载规定，并且尊重第11(I)号决议

以及其它相关文件，将能够使全体会员国了解有意

参选秘书长一职的候选人的观点，从而帮助它们作

出明智选择，并且向联合国其它主要机关提供及时

的反馈意见。

第四个专题组包括审查大会主席办公室的职

能。这些问题包括如何加强该办公室的机构记忆、

主席之间进行更有效的过渡、加强与秘书处之间的

关系，制定关于增加为该办公室配备的长期工作人

员人数的方案，并且解决预算拨款明显不足的问

题，拨款自1998年以来就没有增加过。

请允许我真诚感谢自2010年3月设立支助大会

主席办公室信托基金捐款以来为该基金捐资的会员

国。但是，不应把这视作解决大会主席办公室资金

长期不足问题的最佳解决方案。因此，我呼吁大会

借即将对本组织经常预算进行讨论之机，考虑增加

对主席办公室的拨款。

我强烈认为，在决定是否竞选大会主席职务

时，任何国家都不应受到成功获得候选资格可能产

生的经费所涉问题的制约，并且我恳请大会采取适

当行动，使会员国能够在公平的财政条件下竞选。

为了振兴世界上唯一在主权平等基础上运作的

普遍机构，我们已经采取了一些步骤。我认为，我

们应当以审慎的速度在这项工作中做更多的努力。

我们应当力求进一步加强大会权力，确保按照《联

合国宪章》的规定，最好地利用它的广泛特权。我

们必须尽力改革大会的工作方法，以使它能够在第

21世纪的全球治理中逐步发挥主导作用，所有各方

在这方面尊重有效的多边主义的优势，并遵守国际

关系中公认的原则和规范。

1945年大会成立并成为国际社会的道德良知。

大会创建后成为所有国家——大国和小国、发展中

国家和发达国家——在和平、安全和繁荣中生活的

权利的民主宝库。几十年后，联合国创始者作出的

这一伟大承诺现已完全兑现。

越来越多的国家共同认为，一个更加有效、透

明和包容性的大会，对21世纪是必不可少的。我认

为，振兴是关键，以便让这一机构为面临深刻的战

略和环境转化的世界制定议程，因为我们现在面临

的复杂挑战无法相互脱离地解决。

一年多前，世界领导人授予大会一项首要责任:

制定向可持续全面过渡的概念。我认为，大会的成

败，将是能否以所需的胆略和必要的远见来完成振

兴大会的工作，使它获得掌管世界事务的应有地位

的战略性试金石。

1963年9月，20世纪最伟大的政治家之一、美

国总统约翰•肯尼迪第二次和最后一次走上联合国
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讲台，当时离他在达拉斯不幸遇刺只有两个月。他

说，

“地球上的居民同胞们……”（ A /

PV.1209，第7页)；

“努力改善人类状况……不是几个国家的

任务。这是所有国家的任务……因为瘟疫与传

染病、掠夺与污染、自然界的危险以及儿童饥

饿是每一个国家的敌人。地球、海洋和空气是

每个国家关注的对象。而科学、技术和教育可

以成为每个国家的盟友”（同上，第6页)。

“人类以前从未拥有这种控制自己环境的

能力：结束干渴和饥饿；战胜贫困和疾病；扫

除文盲和大规模的人类苦难”。

他最后说，

“让我们完成我们已经开始的工作……”

（同上，第7页)；

“［因为］我认为，人类命运的问题并未

超出人类的解决能力。”（同上）

我认为，我们应当从这些话和它们所体现的愿

景中汲取灵感。当我们展望仍然需要采取的有关振

兴和许多其他工作的诸多步骤时，让我们记住，创

建本组织并不是单纯地为了防止丧尽天良的战争死

灰复燃，而且也是为了要加强各国和各国人民之间

的信任纽带。

当我们走到了这一步，眼前呈现充满可能性的

可喜前景时，让我们象肯尼迪总统一样行动起来，

相信人类拥有克服自己在创造更美好世界的道路上

设置的障碍的聪明才智。在这样一个更美好的世界

上，匮乏、艰难和贫困不是被视为我们必须接受的

命运，而是被视为在共同事业中真正团结起来的坚

定的这一代人能够战胜的挑战。

我们现在着手审议特设工作组的报告第79段中

所载的决议草案。

我们现在就振兴大会工作特设工作组的报告第

79段中所载的题为“振兴大会工作”的决议草案作

出决定。

我是否可以认为，大会决定通过该决议草案？

文件A/67/936第79段所载的决议草案获得通过

（第67/297号决议）。

主席（以英语发言）：我谨真诚感谢特设工

作组主席穆塔兹•艾哈迈丁•哈利勒大使如此干练地

主持了工作组的讨论和复杂谈判。这是代表本组织

正式向他表示感谢，因为我本人先前已感谢过他。

我确实认为他工作十分出色。我要衷心感谢他的辛

勤工作，以及他和他的团队所作的努力。我非常希

望，在大会第六十八届会议期间将继续这样做,并在

他的工作基础上再接再厉。

我是否可以认为大会希望结束对议程项目116的

审议？

就这样决定。

议程项目117（续）

安全理事会席位公平分配和成员数目增加问题及有

关事项

主席（以英语发言）：各位成员记得，大会在

2012年11月15日第38和39次全体会议上，就这一项

目举行了辩论。各位成员还将记得，根据2012年9月

13日第66/566号决定，大会在本届会议的非正式全

体会议上继续就安全理事会的改革进行了政府间谈

判。

我在2013年8月14日分发了一封信，其中载有有

关这一重要问题的一项口头决定的文字，以供会员

国审议。。

我现在是否可以认为，大会决定：

“重申大会在安全理事会席位公平分配和

成员数目增加问题及安全理事会其他有关事项

方面的核心作用；
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“立即按照大会2008年7月15日第62/557

号决定、2009年9月14日第63/565号决定、2010

年9月13日第64/568号决定、2011年9月12日第

65/554号决定和2012年9月13日第66/566号决

定的规定，并在第六十七届会议期间的非正式

会议以及会员国的立场和建议的基础上，在大

会第六十八届会议的一次非正式全体会议上，

继续进行有关安全理事会改革的政府间谈判；

同时欢迎大会主席的积极参与、倡议和紧张努

力，并注意到政府间谈判主席以前的各项建

议，赞赏他的积极作用和具体努力，包括编写

反映会员国关于早日对安全理事会进行全面改

革的立场和提案的报告；

“如果会员国作出决定，在大会第六十八

届会议期间召开安全理事会席位公平分配和成

员数目增加问题及与安全理事会有关的其他事

项不限成员名额工作组；并且

“在大会第六十八届会议议程上列入题

为‘安全理事会席位公平分配和成员数目增加

问题及与安全理事会有关的其他事项’的项

目”？

就这样决定。

主席（以英语发言）：我谨向阿富汗大使查

希尔·塔宁表示诚挚的感谢，感谢他代表我主持谈

判，而且以十分公正地对待各方立场但又有利于取

得进展的方式主持谈判。

我是否可以认为，大会希望结束其对议程项目

117的审议？

就这样决定。

下午3时35分散会。


